

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO { En España, 1'25 ptas. al mes.
Extranjero, 2'50 »
Número suelto 0'05 ptas.
Id. atrasado 0'10 »

Domingo 2 de Julio de 1911

Año II.—Núm. 436
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

DE LA PROVINCIA

MALLORCA

Sineu, 30 de Junio

Con el objeto de secundar los deseos del Soberano Pontífice, manifestados por nuestro amantísimo Prelado, y de asociarse en espíritu al gran Congreso Eucarístico Internacional de Madrid, celebrándose en esta parroquia solemne función el día 29 de este mes.

A las 7 de la mañana tuvo lugar una Comunion general para todas las Congregaciones, la cual fué tan concurrida cual no lo había sido otra en todo el año, si exceptuamos la del día de la Inmaculada.

Cantóse más tarde oficio mayor con exposición del Santísimo, en el cual predicó el Pbro. D. Arnaldo Ramis, quien entonó un himno de gloria á la Santísima Eucaristía, haciendo ver el amor con que reside Jesús en el Sacramento del Altar y cuán mal correspondido es de los hombres, y demostrando la oportunidad de la celebración de los Congresos Eucarísticos para encender este amor en los corazones.

Como complemento de la festividad, hubo por la tarde solemne procesión con la Sagrada Hostia; la cual recorrió las calles céntricas de la población á los armoniosos acordes de una banda de música, y en la cual tomaron parte las Congregaciones todas, con la mayor compostura, presididas por las autoridades civil y militar de esta villa.

No es éste el tiempo más oportuno para solemnidades de esta clase. No obstante, los fieles de esta población correspondieron á maravilla á la invitación que se les había hecho, superando su devoción y religiosidad á todas las esperanzas, y haciendo una fiesta seria y solemne como se había deseado. Sea todo á mayor gloria de Jesús Sacramentado.

Corresponsal.

Colegio

para huérfanos de empleados civiles

Nuestro estimado amigo y colaborador D. Eugenio Aguiló, ayudante del Servicio agrónomo de esta provincia, ha sido nombrado representante en Palma de la Asociación del Colegio para huérfanos de empleados civiles. Hasta ahora había estado encargado de tal representación el ingeniero agrónomo de Baleares, D. Antonio Ballester.

En otra ocasión hablamos ya, detalladamente, de dicho Colegio, el cual, como su mismo nombre indica, tiene por objeto dar carrera á oficio á los huérfanos de empleados civiles, quienes, por una módica cuota mensual, pueden proporcionar de esta manera á sus hijos los medios de labrarse un porvenir.

No hay necesidad de poner de relieve los beneficios de este Colegio, que empezará á funcionar el próximo mes de Octubre, pues por sí mismos se destacan; mas sí conviene llamar la atención de todos los empleados civiles acerca de esta obra, y ahora, precisamente, es momento oportuno, por que aquellos que durante el año 1911 no se hayan socios, para serlo desde fecha posterior tendrán que estar abonando las cuotas correspondientes durante los cuatro años siguientes á su alta, para obtener los beneficios que concede el Colegio.

Sabemos que son ya bastantes los empleados de esta capital que se han inscrito en la nueva Asociación, la que conviene ser dada á conocer todo lo posible entre los empleados del Estado, la Provincia y los Municipios, á fin de evitar que, por desconocerla, dejen de aprovecharse de sus beneficios.

Las personas interesadas pueden dirigirse para informes al representante de la Asociación, D. Eugenio Aguiló (Oficinas del Servicio agrónómico).

NOTAS DE SOCIEDAD

Hijo ilustre de Ibiza

El Ayuntamiento de Ibiza ha acordado, por unanimidad, declarar hijo ilustre de aquella ciudad al distinguido catalán D. Mariano Mirabet Bofarull, por su probado amor á Ibiza, demostrado en muchas ocasiones.

De viaje

Ayer tarde, á bordo del vapor correo *Miramar*, salió para la Ciudad Condal el Rvmo. P. General de la Orden Tercera Regular de San Francisco, Fray Ángel de Mattia, acompañado de su secretario Rdo. P. Estanislao Dugmovic.

Desde ayer se encuentra en Palma el abogado don Antonio Rosselló y

Gómez, quien ha regresado de la Corte, donde tomó parte en las últimas oposiciones al Notariado, habiendo obtenido el número uno.

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer el abogado don Ramón Obrador y nuestro compañero en la prensa don Pedro Ferrer Gibert.

Esta tarde saldrán para Mahón el diputado provincial don Juan Vitor y el señor Montanari, quienes regresan de Madrid, en donde han hecho gestiones en nombre de *La Marítima*, de Mahón, para que se encargue á dicha Compañía el servicio de comunicaciones marítimas de Menorca que debe empezar á regir en 1913.

De Inca

Se ha encargado del mando del Regimiento Infantería de Inca y de la Comandancia militar de esta plaza el coronel, recién llegado con su familia, D. Ubaldo Calero.

Sea bienvenido.

Hace algunas semanas comenzaron las obras para la construcción de los dos cuerpos del edificio-cuartel de la parte Sur, á cargo del cuerpo de Ingenieros militares. A juzgar por lo edificado hasta ahora—los cimientos y cosa de un metro de los muros—, los referidos pabellones serán sumamente sólidos y consistentes.

Continúan adelantando las obras del nuevo campanario que se construye en la iglesia de San Francisco. Se costean con las limosnas de los fieles que recaudan los directores y presidentes de la Congregación de Terciarios Franciscanos.

Ya se habla de la organización de las fiestas de nuestros Patronos San Abdón y S. Senen. La empresa de la plaza de toros tiene acordado la celebración de una corrida el día 30 del presente mes.

Inca, 1.º de Julio de 1911.

Corresponsal

EN LA CASA DE LA VILLA

El presupuesto de 1912

El «Boletín Oficial» publicará uno de estos días el siguiente anuncio:

«El Ayuntamiento de esta ciudad, teniendo en cuenta la excepcional importancia que revestirá la formación del presupuesto ordinario para 1912, con motivo de la supresión del impuesto de Consumos, que habrá de implantarse en Palma en 1.º de Enero próximo, á tenor de lo dispuesto en la reciente Ley sobre la materia, ha acordado admitir cuantas indicaciones juzguen oportunas hacer la prensa y el público á la Comisión de Hacienda, abriendo para ello un período de información que terminará el día 20 del corriente, á fin de poderlas tener en cuenta para el mejor acierto en dicho proyecto de presupuesto.»

Servicios

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de Alumbrado y Reemplazos, don Rafael I. Cortés; de Ensanche, don Antonio Planas; de Obras y Aguas, don Antonio Ballester; de Gobierno y Policía, don Pedro Ferrer, y de Ensanche, don Jaime Ferrá.

Orden del día

He aquí la de la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento:

Acta de la anterior.

Cuentas.

Secretaría.—Oficio del Fomento Agrícola de Mallorca referente á casas para obreros.

Asuntos sobre la mesa.—Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre tarifas de coches de alquiler.

Comisión de Obras.—Diez dictámenes proponiendo se concedan otros tantos permisos para obras particulares.

Otro sometiéndolo á la aprobación del Ayuntamiento el acta de subasta de obras de un trozo de alcantarilla en la calle del Vidrio, y proponiendo se adjudique definitivamente á favor de don Sebastián Quetglas.

Otro proponiendo se aprueben las condiciones y presupuestos para reparar y cubrir la acequia en la calle del Pinar (Secar del Real) mediante subasta.

Otro relativo á las condiciones de percepción de agua en el depósito público de la plaza de Tagamanent.

Hacienda.—Adjudicación definitiva de la subasta del servicio de recaudación de impuestos de arbitrios municipales.

Ensanche.—Permisos para obras.

Subasta de pastos de la muralla.

Oficiales Modistas

Se necesitan darán razón Brossa, 21, 2.º-2.ª.

La Granja Agrícola

Hemos tenido ocasión de hablar con nuestro distinguido amigo el presidente de la Diputación provincial, don Antonio Barceló, acerca del estado en que se encuentra el asunto relativo á la instalación en esta Isla de una Granja Agrícola.

Nos ha manifestado que, practicada la visita por los señores Martí Sánchez y Ballester á los terrenos de *Jesús* ofrecidos por la Diputación, de los que quedaron aquéllos muy bien impresionados, por la fertilidad de las tierras y por su cercanía á Palma, han emitido dichos señores el oportuno dictamen.

Este se halla ahora pendiente de fallo del Ministerio de Fomento.

El señor Barceló confía en poder llevar á la práctica en plazo no lejano la instalación en esta Isla de la tan deseada Granja Agrícola.

Noticias militares

Citación.—El Gobierno militar de esta plaza cita al soldado licenciado Estebán Sastre, para enterarle de un asunto que le interesa.

Vacantes.—Se hallan vacantes dos plazas de obreros aventajados gasistas—electricistas en el taller de precisión (Laboratorio y Centro electro-técnico) y una de maestro sillerero—guardianero en el Parque de Aerostación y alumbrado en campaña establecido en Guadalajara.

Servicio de plaza.—Durante el presente mes estarán encargados de este servicio:

Sanitario: el médico segundo don Carlos Pérez Serra.

Imaginaria: el médico primero don Juan Romero de Dea.

Veterinario: el profesor D. Tomás de la Fuente; imaginaria, el profesor don José Bonal.

Por los pueblos damnificados

Ayer llegó de Barcelona y Madrid nuestro distinguido amigo el capitán de Infantería D. Pedro Montaner Gual.

Durante su estancia en la Corte, y en representación de importante número de propietarios de los pueblos perjudicados por las granizadas caídas hace algún tiempo, ha efectuado gestiones para conseguir que el Gobierno alivie en lo posible la situación de los damnificados por aquella devastadora tormenta.

El Sr. Montaner visitó al Ministro de Fomento y á nuestros representantes en Cortes que se encuentran en Madrid, mostrándose todos dispuestos á trabajar con interés para recabar del Gobierno la concesión de una cantidad para socorro de los damnificados.

El Sr. Montaner viene muy bien impresionado de las gestiones que ha realizado en la Corte.

DEL MAR

Entradas.—Esta mañana debía llegar el vapor correo *Bellver*, procedente de Barcelona.

Salidas.—Ayer tarde, á las seis y media, salió para Barcelona el vapor correo *Miramar*.

Esta mañana, á las nueve, debía salir para Marsella el vapor correo *Mallorca*.

Despachados.—Esta tarde, á seis y media, saldrá para Mahón el vapor correo *Monte Toro*.

Esta noche, á las diez, deberá salir para Barcelona el vapor correo *Rey Jaime II*.

Mañana, á las siete, saldrá para Cabrera el vapor correo *Ciudad de Palma*.

El cólera

La *Gaceta* publica la siguiente circular de la Inspección de Sanidad exterior.

«Las noticias recibidas en este centro acerca del actual estado sanitario de algunos puntos de Rusia é Italia y muy especialmente los referentes á Palermo é Isla de Sicilia, Nápoles, su provincia y colindantes, Venecia y la plaza interior de Lungro, en la provincia de Consenza, obligan forzosa y á este centro, en cumplimiento de su deber, á la adopción de medidas que preserven la salud pública.

En su virtud, y por las razones citadas en la real orden circular de 20 de agosto de 1910, publicada en la *Gaceta de Madrid* el día 22 de igual mes, esta Inspección general ha tenido á bien resolver que, en tanto no se disponga lo contrario, los médicos ha-

bitados de las inspecciones locales de los puertos que carecen de estación sanitaria no admitan ningún barco, pasajeros ni mercancías de las citadas procedencias; respecto á los primeros, ni aún cuando su capitán presente patente limpia, indubitada, debiendo despedirlo á una estación sanitaria; y respecto á los pasajeros y mercancías, sin que se acompañe patente personal ó certificado de libre admisión expedido por una estación sanitaria de puerto ó fronteriza, siendo desde luego aplicables con mucho más motivo á aquellos puertos que carecen de estación sanitaria ó de inspección local habilitada, haciendo presente á los señores alcaldes en los mismos, de la gran responsabilidad en que incurrirán, de no tener exacto cumplimiento las disposiciones de sanidad marítima en los términos de su jurisdicción.»

El Sr. Alcalde ha dado terminantes órdenes á la guardia municipal para que no permita la menor infracción al bando por él publicado últimamente dictando medidas sobre higiene pública.

También ha dispuesto que los guardias procedan á la formación de una lista de los individuos que críen cerdos en sus casas, al objeto de obligarles á que los saquen de esta población.

Además, ha dispuesto que mañana sea conducida al edificio de la Cnarentena del Terreno la madera necesaria para la construcción del proyectado pabellón de desinfección.

Por último, ha conveado para uno de los próximos días á los Tenientes de Alcaldes é Inspectores de Sanidad, al objeto de tomar medidas encaminadas á colocar á Palma á envidiable altura higiénica.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Gregorio y Trifón, mártires y el Beato Raimundo Lulio, mártir mallorquín.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Anunciación (Hospital) en obsequio de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo: Exposición á las cinco y seguidamente Prima y Oficio matinal; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde, Vísperas, Completas, Maitines, y al anoecer meditación, estación y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Francisco, fiesta del Beato Ramón Lull, costeada por el Excmo. Ayuntamiento: A las siete Misa de Comunión general para los Terciarios y devotos del Beato; á las once Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Antonio Sancho, Catedrático del Seminario. *El Orfeo Mallorquín* cantará la misa «Benedicamus Domino», del Mtro. Perosi; por la tarde, á las siete y media se hará un piadoso ejercicio en honor del Beato.

Visita.—A Nuestra Señora del Con falón, en Santa Eulalia.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 30.

Interior contado	85'30
5 p 8 Amortizable	101'55
Amortizable nuevo	93'40
Banco de España	458'00
Compañía Tabacalera	318'00
Francos	8'20
Libras	27'38
Exterior	96'40

Barcelona 30.

Interior	84'71
Nortes	91'75
Alicantes	93'90

VALORES LOCALES

Facilitado por el Corredor de esta plaza D. Pablo Vallés

Últimas cotizaciones

Crédito Balear	104'00
Fomento Agrícola	100'00
Ferro-carril Mallorca	101'00
Isla Marítima	173'00
Salinera Española	125'00
Sociedad Alumbrado por Gas	128'00
La Económica	24'50
Obligaciones Isla Marítima	102'00
Obligaciones Salinera Epla. 6 p 8	104'00
Obligaciones id. id. 5 p 8	102'00
Obligaciones Cia. Mallorquina de Electricidad	102'00
Bonos Municipales	44'50

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo, núm. 5, principal, detrás de la Caedra, antiguo Banco de Préstamos. Horas de despacho de 10 á 12 y de 3 á 5.

Sueltos y noticias

Provisión de escuelas.—Leemos:

«Se anuncia para dentro de unos días la publicación de una Real orden, disponiendo la provisión con mil peretas de sueldo, por oposición, de las escuelas vacantes con 500 y 625 pesetas. Estas oposiciones serán breves, sencillas, en las capitales de provincia, y ante tribunales formados por tres jueces, que bien pudieran ser un profesor de la Escuela Normal, un inspector y un maestro de escuela pública.»

Plazas en Obras públicas.—Decreto por la vigente ley de presupuestos de las posesiones españolas del Africa occidental la creación de una plaza de ingeniero de caminos, canales y puertos con la consignación anual de 5.000 pesetas de sueldo y 10.000 de sobresueldo; dos de ayudantes de Obras públicas, con la consignación anual de 3.000 pesetas y 6.000 de sobresueldo, y dos de sobrestantes de Obras públicas con la de 1.500 y 3.500, respectivamente, cada una se anuncian las plazas por la Dirección general de Obras públicas, para que las soliciten los que deseen pasar á prestar sus servicios á las mencionadas posesiones.

Curas.—En la casa de socorro del Ayuntamiento fué curada ayer una mujer llamada Antonia Llabrés, de 37 años de edad, que tenía fracturado un dedo de la mano izquierda, á consecuencia de haberse cogido la portezuela de un carruaje, al cerrarla.

La desgracia ocurrió á la llegada del vapor correo de Barcelona.

También fué curada en la casa de socorro una mujer llamada Catalina Ferrer, de 33 años de edad, que presentaba varios rasguños en la cara,

recibidos en riña sostenida con la mujer encargada del registro en uno de los fieltos de consumos.

Telegramas detenidos.—En la central telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos, por no encontrar á sus destinatarios, los siguientes despachos:

De El Pardo, á Juan Marqués, Terrasas, 11; de Barcelona, á Gabriel Clar, San Juan, 20; de La Puebla, á Antonia Pascual (sin señas); de Barcelona, á Pedro Gil, Serriá; de Elche, á arrabal de Santa Catalina, 26; de Sóller, á Sebastián Simó Sastre (sin señas), y de Carraça, á José Rodríguez, aprendiz maquinista.

Folleto.—Hemos recibido un ejemplar de un folleto conteniendo los trabajos leídos en el cuarto Congreso Africanista, celebrado en el salón de actos del Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid en los días 12, 14, 15, 16 y 17 de Diciembre último por iniciativa de los «Centros Comerciales Hispano-Marroquíes».

Se publica también en dicho folleto un croquis de Zelán, Tánger, Ceuta y Arzila.

Agradecemos el envío.

Música en el Borne.—Esta noche, de ocho á diez, la Banda Mallorquina tocará en el paseo del Borne el siguiente programa:

- 1.º «Ronda galante», pasa-calle—Nogueras.
- 2.º «El encanto de un vals», tanda de vales de dicha opereta—Sangallo.
- 3.º «Gran fantasía de Lohengrin»—Wagner.
- 4.º Canción de la zarzuela «Juegos Malabares».—Vives.
- 5.º «Entrá de la Murta», ronda valenciana.—Giner.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Consejo de Ministros

Madrid, 1 (16'00)

La situación de Marruecos.—Protesta de Alemania.—Las obras hidráulicas.—Precauciones contra el cólera.—El reglamento de consumos.—La Subsecretaría de Gobernación.—El Instituto de Granada.—Expedientes.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia del jefe del Gobierno, señor Canalejas.

La reunión ha tenido lugar en el Ministerio de Gracia y Justicia.

El Consejo ha durado dos horas.

A la salida, el Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha sido interrogado por los periodistas acerca de los asuntos tratados en el Consejo, facilitándonos las siguientes noticias:

El Ministro de Estado, señor García Prieto, ha informado, en términos generales, de la situación del Imperio marroquí.

Nos ha rogado el señor Barroso que desmintamos la tendenciosa noticia de la ocupación de Uaxan por las tropas de España.

También ha dado cuenta el señor García Prieto de la protesta que ha formulado el Embajador de Alemania contra las medidas tomadas en el vapor alemán *Gemma*, el cual fué reconocido á su llegada á Corcubión, procedente de Villagarcía, por sospecha de que conducía armas para los monárquicos portugueses.

El Embajador de Alemania funda su protesta en que, según sus referencias, no había motivo para la detención de dicho buque, por llevar las guías del cargamento consignadas á Génova.

El Ministro de Estado ha informado á sus compañeros de los términos en que contestará la protesta del representante de Alemania.

Se ha hablado después de los créditos votados por las Cámaras para la realización de las obras hidráulicas proyectadas por el Ministro de Fomento.

Sobre este asunto, hay presentadas

varias fórmulas. Sin embargo, no se ha adoptado ninguna.

Parece que se aprobará la más factible.

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha tratado de la epidemia cólerica.

Aunque no hay peligro de una invasión—ha dicho—, conviene proseguir, durante la estación veraniega, la campaña preventiva que se está llevando á cabo.

De conformidad con sus manifestaciones, se han adoptado diversas disposiciones encaminadas á tal fin.

El Consejo ha tratado también del reglamento para la aplicación de la reciente ley suprimiendo el impuesto de consumos.

Han sido designados los Sres. Rodríguez y Barroso para resolver las incidencias que pudiera ocasionar la aplicación de dicho reglamento.

Se ha acordado admitir la dimisión que ha presentado el Sr. Alcalá Zamora del cargo de Subsecretario del Ministerio de la Gobernación.

Los Sres. Canalejas y Barroso han convenido en nombrar el sustituto.

Se ha aprobado un expediente para la realización de ciertas obras en el Instituto de Granada.

Y se han aprobado varios otros expedientes desprovistos por completo de interés.

Política

Madrid, 1 (16'00)

Maura en el balneario de Fortuna
Ha llegado al balneario de Fortuna (Murcia) el jefe del partido conservador, Sr. Maura.

Han pasado á saludarle las autoridades y muchos amigos políticos.

La subsecretaría de Gracia y Justicia
Se asegura que el Sr. Alcalá Zamora será sustituido en el cargo de Subsecretario de Gobernación por el señor Navarroreverter, actual Director general depenales.

Para este cargo se indica al señor Pérez Oliva.

Prensa Asociada.

OBJETOS DE ARTE

EL AGUILA.—Brossa, 30

PAZ DE MALLOCA

Noticias y noticias
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Noticias militares
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

De Inca
Se ha encargado del mando del...

Noticias militares
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

De Inca
Se ha encargado del mando del...

Noticias militares
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Conferencias telefónicas
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Desde Madrid
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Por los municipios
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

En la casa de la villa
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Noticias militares
El Sr. Añel en el acto de inauguración...

Noticias militares
El Sr. Añel en el acto de inauguración...